

## Iniciativas Apostólicas

Algunos miembros del Opus Dei llevan a cabo en los distintos países -junto con Cooperadores de la Obra y muchas otras personas, creyentes y no creyentes- proyectos educativos, de salud y culturales, entre otros, que poseen una marcada finalidad de servicio y formación humana y espiritual: escuelas, hospitales, universidades, centros de formación profesional, etc.

11/06/2009

Estas actividades intentan responder a las necesidades reales de cada lugar, por lo tanto, varían de acuerdo al país. Sus promotores las sostienen con plena autonomía económica y funcional. La Prelatura únicamente se ocupa de la vivificación cristiana de esas iniciativas, proporcionando orientación doctrinal y atención sacerdotal a quienes libremente lo desean.

Así lo explicaba el Fundador: “... Institutos técnicos, colegios, escuelas de formación para la mujer, etcétera. (...) han sido y son indudablemente focos de irradiación del espíritu cristiano que, promovidos por laicos, dirigidos *como un trabajo profesional por ciudadanos laicos, iguales a sus compañeros que ejercitan la misma tarea u oficio* y abiertos a personas

de toda clase y condición, han sensibilizado vastos estratos de la sociedad sobre la necesidad de dar una respuesta cristiana a las cuestiones que les plantea el ejercicio de su profesión o empleo” (*Conversaciones, n. 18*).

Recogemos aquí una muestra de obras corporativas del Opus Dei en Chile y diversas iniciativas impulsadas por sus miembros.

## **Universidad de los Andes**

Fundada en 1989 con la misión de formar profesionales de las áreas de la salud, ingeniería, administración y humanidades. A través de la educación superior, la Universidad pretende transmitir a sus alumnos el valor sagrado de la vida humana, de la verdad que hace libre al hombre y un gran amor al trabajo, realizado con competencia profesional y sentido de solidaridad. Se estimula el afán de servir a la sociedad y

fomentar un diálogo abierto y respetuoso con todas las personas. El ideario de la Universidad de los Andes está inspirado en el espíritu del Opus Dei.

### **www.uandes.cl Centro de Salud Universidad de los Andes**

Es el primer campo clínico propio de la Universidad y realiza atenciones a pacientes del sistema público. Desde 1999 funciona en su sede de San Bernardo, donde alumnos de Medicina, Odontología, Enfermería y Psicología realizan su práctica profesional.

### **ESE, Escuela de Negocios de la Universidad de los Andes**

Es un centro académico de postgrado orientado a la formación de empresarios y ejecutivos donde, a la luz de una visión cristiana del hombre y de la sociedad, se imparten máster, seminarios, programas

focalizados y diplomados de perfeccionamiento.

## [www.ese.cl](http://www.ese.cl) Diferentes residencias universitarias

Las residencias La Cañada, Alborada, Araucaria y Altamar, además de instalaciones que facilitan el estudio, ofrecen a sus residentes actividades culturales, formación espiritual y asesoramiento académico.

*Para mujeres* **Centro Cultural y Residencia Universitaria Araucaria**, en Santiago.

[www.residenciaaraucaria.cl](http://www.residenciaaraucaria.cl)  
**Residencia Universitaria Altamar**, en Viña del Mar.

[www.residenciaaltamar.cl](http://www.residenciaaltamar.cl) *Para hombres* **Centro Cultural y Residencia Universitaria Alborada**, en Santiago.

[www.alborada.cl](http://www.alborada.cl) **Residencia Universitaria La Cañada**, en Concepción.

[www.residencialacañada.cl](http://www.residencialacañada.cl)

## **Centro de Formación Técnica Fontanar**

Nació para ofrecer estudios a las mujeres, dedicándose principalmente a la gastronomía y hotelería. Debido a la demanda y a los cambios sociales, Fontanar ha incrementado el nivel y la variedad de sus cursos, ampliándose a carreras técnicas como técnico superior en enfermería y hotelería-restaurante.

## [www.fontanar.cl](http://www.fontanar.cl) **Escuela Agrícola Las Garzas**

Nació en 1963 en la VI Región con el objetivo de formar profesionales de nivel técnico destinados a desempeñarse en la agricultura y la industria agrícola.

## [www.lasgarzas.cl](http://www.lasgarzas.cl) **Policlínico y Centro de Apoyo a la Familia El Salto**

Es una de las primeras obras de apostolado corporativo en Chile. El Centro, ubicado en la comuna de Recoleta, está compuesto por un policlínico ambulatorio, un centro dental, una escuela básica para adultos y talleres de capacitación para mujeres, además de un programa especial de rehabilitación de alcoholismo.

## [www.policlinicoelsalto.cl](http://www.policlinicoelsalto.cl) **Colegios técnicos Portezuelo y Amancay**

Forman a mujeres jóvenes en el área hotelera y gastronómica. Las alumnas egresan de los establecimientos con la licencia de enseñanza media y un título de nivel técnico que les permite desempeñarse en el mundo laboral o seguir estudios superiores. Ambos

ofrecen residencia y becas de estudio.

[www.colegioportezuelo.cl](http://www.colegioportezuelo.cl)

## **Fundación Nocedal**

Se encarga de la administración de los colegios Nocedal y Almendral, ubicados en la población El Castillo de La Pintana.

[www.nocedal.cl](http://www.nocedal.cl) **Colegio Nocedal**

Es un colegio Técnico-Profesional fundado en 1996, donde más de mil niños reciben una educación inspirada en valores cristianos. A partir de la enseñanza media, los jóvenes se capacitan para desempeñarse como técnicos en el área de electrónica y telecomunicaciones (conectividad y redes). Los alumnos cuentan, además, con talleres de tenis, fútbol, atletismo, jardinería y horticultura, lectura, música y teatro.

Otorga educación de calidad, en forma gratuita a más de mil alumnas de kínder a cuarto medio que egresan con la enseñanza media cursada y con un título técnico de auxiliar de enfermería y cuidados del enfermo. En esta especialidad las alumnas reciben las herramientas que les servirán para desarrollarse profesionalmente en hospitales, clínicas o consultorios del país.

<https://www.nocedal.cl/colegio-almendral.html>

SEDUC

Agrupa a seis colegios que forman parte de una iniciativa que comenzó en los años 70, luego de que un grupo de padres de familia decidiera buscar la forma de garantizar a sus hijos una buena formación académica y cristiana. Así fundaron los colegios **Tabancura** y **Los Andes**,

confiándole la formación a la Prelatura del Opus Dei. Para atender los requerimientos de un número creciente de familias, se abrieron nuevos establecimientos: los colegios **Huelén, Los Alerces y Cordillera**. El más reciente es el colegio **Huinganal** cuyo primer curso comenzó el año 2010.

SEDUC se encarga de dar las orientaciones formativas y de velar por su implementación, entregando a la dirección de cada centro programas de orientación familiar y de perfeccionamiento de profesores, así como nuevos sistemas de educación y aprendizaje.

[www.seduc.cl](http://www.seduc.cl)

Otras agrupaciones de padres han fundado colegios en regiones. Algunos son: **Colegios Montemar y Albamar**, en Viña del Mar; y **Colegios Pinares e Itahue**, en Concepción.

[www.colegiomontemar.cl](http://www.colegiomontemar.cl)

[www.albamar.cl](http://www.albamar.cl)

[www.colegiopinaires.cl](http://www.colegiopinaires.cl)

[www.colegioitahue.cl](http://www.colegioitahue.cl)

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-cl/article/iniciativas-apostolicas/> (09/02/2026)